

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 reales al mes.
En los demás puntos. 20 id. trimestre.
Fuera de España. 60 id. id.
Numeros sueltos, 4 cuartos.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficinas de la Redaccion y Administracion; Montegon, 2. segundo.
Todas las reclamaciones y correspondencia al Director y Administrador D. Rafael Sevilla

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

GRAN BARATO.

SAN NICOLAS, FRENTE A LAS FUENTES.

Aun quedan trajes completos de 8 pesetas, de lana pura y en dibujos corrientes.

Aun pueden por 10 pesetas, conseguir un traje completo de lana con un ancho cumplido, género sin mezcla de algodón, buenos dibujos y de buen resultado.

Queda un buen surtido de los trajes de 13 pesetas, y son una verdadera ganga, por ser un buen chaviot, en dibujos escogidos y de novedad.

Los trajes de 60 reales reúnen condiciones inmejorables, y bien podemos asegurar no se consiguen en parte alguna menos de 5 duros.

Viendo los trajes que vendemos a 70 reales es como pueden creerse que por este precio podemos dar género tan superior de clase y de tanta novedad.

Los trajes que vendemos a 4 duros están por encima de todo elogio, tanto por su clase como por sus gustos.

Al alcance de todos hemos puesto las vicuñas y tricots, que siempre se han conceptuado las clases de mas precio, y en prueba de ello, vendemos a 20 y 24 reales vara ricas vicuñas y tricots, sin mezcla alguna de algodón y que sin reparo pueden gastarse para vestir; en los tricots de 2 reales, hemos incluido los de estambre finos.

Cortes de pantalon de estambre, los tenemos desde 30 reales en preciosos dibujos.

Los elasticotines negros, se venden en esta casa al precio que en otras valen los paños medianos, puesto que los tenemos a 8 y 9 pesetas, y a 11 la calidad superior.

A los maestros sastres, les avisamos tener el mas completo surtido de forros, tanto en satenes como en percalinas y entretelas, los que vendemos a precios de fabrica y por consiguiente mas baratos que ninguna otra casa. En todas las clases tenemos precio fijo é inalterable.

LA UNION DEMOCRATICA.

Miércoles 15 de Junio de 1881.

OPINIONES.

Habíamos creído, bien equivocadamente por cierto, que *El Constitucional*, de hablar del título de heroica que acaba de concederse a Alicante, lo haría protestando de los fundamentos y razones aducidas por el excelentísimo Ayuntamiento para conseguir lo que para él ha sido objeto de gestiones eficaces por la comision que en Madrid se presentó en las fiestas del Centenario. Habíamos creído prudente dejar al *Eco* la mision, si para él grata, para nosotros enojosa, de entonar endechas en favor de una concesion que en nada, como ella está pedida, puede favorecernos, ni en verdad nos favorece; pero como quiera que cada cual opina de muy distinta manera, nos encontramos ayer con que tambien *El Constitucional* se felicita, sin ocurrirsele la menor observacion sobre lo que a nosotros nos preocupa.

Respetamos la manera de pensar de todo el mundo, que si otra cosa hiciésemos podría argüirsenos de poco afectos a un partido cuyo lema es la tolerancia. Pero aqui es fuerza preguntarle a nuestro estimado colega, si cree ó no justa la protesta contra la tiranía representada por la Germania, ó si por el contrario, es para nuestro colega motivo de elogio lo que constituye una falta a nuestro modo de ver. Mas claro, porque nunca nos

gustaron ambages ni rodeos, si cree justas las observaciones hechas a la ligera en nuestro editorial de ayer, como es de suponer para decir, no es lo mas adecuado cantar las excelencias del privilegio contra el levantamiento del elemento popular.

Siempre hay en el fondo de los levantamientos populares un fondo de razon que los justifica, y siempre hemos visto tras de una revolucion el progreso triunfante.—¿Es qué no opina así *El Constitucional*? Queremos suponer que sí; porque al fin y al cabo su mismo ableno revolucionario nos evita deducciones para él nada favorables.—¿Pues entonces a qué su entusiasmo de ahora por lo que significa una condenacion tácita de sus principios? Unicamente se explicaria todo esto en nuestra escasa experiencia politica, que no nos permite conocer a fondo todo cuanto el artículo del *Constitucional* encierra de patriótico y levantado. Nuestro estimado colega, sin duda siente como nosotros, amor a este pueblo que nos vió nacer y escribe lleno de alborozo, toda vez que al de *ilustre y siempre fiel* añade Alicante el título de *heroica*. Tambien nosotros nos regocijamos de cuanto en gloria y prestigio de nuestro pais recae, tambien batimos palmas cada vez que esta ciudad se levanta y renace como el ave *Fénix* de entre cenizas; pero no queremos confundir esas alegrías y júbilos con lo que puede ser motivo de seria consideracion y estudio; con lo que resultar pudiera torpeza ó ignorancia. Ya un diario, *El Graduador*, si no recordamos mal, hace ayer estas mismas indicaciones, aunque en honor a la verdad, un periódico de Valencia rompió el fuego contra la peticion de nuestro Ayuntamiento pidiendo el título de *heroica* para esta ciudad, fundada en un hecho que revela poco amor a las instituciones democráticas.

Hace algun tiempo sostuvimos contra otro diario local la tesis de que los hijos de este noble pueblo quieren la libertad, y por ella peleó en mil ocasiones, señalando al paso las fechas en que tal hiciera. No hemos de repetir los mismos argumentos que entonces, bastanos con recordarlas y pedir explicaciones al *Constitucional*. En cuanto al *Eco de la Provincia* ya presumiamos lo que ha sucedido y por lo tanto no nos sorprende.

LA RÉMORA.

Cualquiera situacion, en la época que atravesamos, hasta Cánovas, sería viable dejando vivir a todo el mundo con un poco de tolerancia. Solo la actual pesa como una carga insostenible, y es que un despotismo franco se sufre con mas resignacion que la cinica y farisaica mistificación, que agovia al ministerio, que paraliza la gestion administrativa, que mata la vida en sus más latas como en sus más restringidas manifestaciones.

Una marcha franca adelante ó atrás sería mucho más soportable en todas las esferas, que el tira y afloja, las vacilaciones que ahogan, asfixian y sofocan todo germen de vitalidad y expansion.

En tan funesta atonia, las fuerzas productoras se atrofian, la máquina administrativa se paraliza, y hasta las más importantes ruedas del mecanismo social se entumescen, y ante la universal paralización todo se presenta ocasionado a un desenlace funesto.

Es preciso, pues, es urgentísimo salir del marasmo, y entrar de lleno en un periodo de leal y franca politica; si la batalla ha de reinarse, rompanse lanzas cuanto antes, no sea que el dia que se intente todo sea infructuoso.

La nacion presenta el mismo aspecto que el dormitorio de un moribundo, en que los profesores de la ciencia de curar, reunidos en gran número, disienten en su diagnóstico y no hallándose conformes en el pronóstico, nada se resuelve, y el enfermo agoviado bajo los síntomas no combatidos, y trabajado por la enfermedad, sucumbe antes de que se haya aplicado ningun remedio.

O Sagasta, cayendo del lado de la libertad, se separa de los *centralistas* para inaugurar un periodo de libertad verdad, ó estos predominan; y entonces confiándole el gobernalle de la patria y abandonando los constitucionales las poltronas ministeriales, los dejan entregados a su impotencia, en la difficilísima situacion creada, para que con el héroe de Sagunto y Cuba la resuelvan.

Solo con este dilema, ya inevitable, ineludible y necesario, pueden el Sr. Sagasta y los constitucionales mostrarse patriotas y sacar a flote la nave del Estado, que va haciendo cada momento más calado y yace sumida entre dos aguas.

Y este dilema será hoy salvador; mañana todo, todo será inútil. La enfermedad habrá triunfado, la moribunda España habrá presenciado en su agonía las discusiones de la ciencia, pero como las discusiones no tienen virtudes medicinales, en su último aliento maldecirá el nombre de cuantos han contribuido a su muerte.

Y no se crea que exageramos, esto se halla en la mente de todos. ¿Con qué derecho van a excitar el patriotismo del contribuyente los que carecen de abnegacion y patriotismo para sacrificar a la madre patria sus personalidades, su conveniencia, su amor propio? Y si no evocais el patriotismo, ¿cómo vais a poder sobrellevar la carga pesadísima que grava sobre vosotros?

Disueltas las Cortes podríais haberlas convocado oportunamente, y aunque hubiera sido por autorizacion, hubierais hecho legal y constitucionalmente efectivos los impuestos, hubierais podido dar a nuestro ejército el contingente necesario, pero estamos al término del año económico, no hay tiempo para volver la vista atrás, no podeis convocar esas Cortes, no disueltas, no podeis pedirles ni aun la autorizacion precisa, si habeis de arrastrar una vida, si trabajosa y efímera, al menos un tanto legal.

¿Y con qué títulos la actual situacion se presenta al contribuyente a pedirle que abdique, que olvide el derecho constitucional mas venerando? ¿Y con qué medios, con qué elementos administrativos cuenta para arrostrar esta difficilísima prueba?

Se presenta la situacion Sagasta, Martinez Campos, Alonso Martinez y Gonzalez, sin haber dejado entrever su derrotero, sin haberse significado, velada entre las fluctuaciones, ora liberales, ora reaccionarias, y por lo tanto sin inspirar confianza a tirios ni troyanos. Con la animadversion de los hombres de todos colores políticos y hasta de los más indiferentes, por

que nadie puede divisar adonde nos llevan estas constantes vacilaciones.

Cuentan con una administracion desconcertada y abatida, con unos empleados, ó nuevos é inespertos, ó temerosos y en espectacion de su cesantia.

¿Puede esperarse nada práctico en tan angustiosa situacion?

Nada, absolutamente nada que no sea la atonia, la muerte.

¿Han pensado seriamente en esto nuestros gobernantes? Creemos que no, porque á haberlo meditado, hubieran roto la fusion, quedara quien quedara en el poder. Solo con esta radical medida puede esperarse la salvacion.

La rémora del centralismo ahogará al señor Sagasta; y en su estertor verá aumentado su martirio con la inmersión de la trabajada España, en el mar proceloso de la más desastrosa reaccion ó de la más furiosa anarquía.

Lance el Sr. Sagasta ese lastre y todo se habrá salvado.

El Diccionario Littré.

Este diccionario de la lengua francesa, que es no solamente un monumento literario, sino un gran ejemplo de heroísmo moral, absorbe la vida de Littré, ayudado, no obstante, por su hija y por eruditos como Beaujau, Sommer y el capitán André.

El comienzo del original del «Diccionario de la lengua francesa» fué remitido á la imprenta el 27 de setiembre de 1859, y el fin el 4 de julio de 1872. Los primeros meses de 1859 se emplearon en ensayar caracteres con un paquete de original entregado para ello.

El original, sin el suplemento, contaba cerca de 500.000 hojas, ó sea exactamente 414.636.

Ha habido 2.242 cajas de composicion. Las adiciones hechas sobre las cajas han producido 292 páginas en tres columnas.

Si el «Diccionario» menos el suplemento, hubiera estado compuesto en una sola columna, tendria de larga 37.523 metros 28 centímetros.

La composicion comenzó regularmente en setiembre de 1859. Trece años y dos meses se han empleado en este trabajo de imprenta, dándose por terminado el 14 de noviembre de 1872.

La composicion no se interrumpió mas que durante la guerra, desde el 1.º de Agosto de 1870 al 21 de Febrero de 1871, y durante la Comuna, desde el 19 de Abril al 14 de Junio.

Hace dos años corrió el rumor de que Littré habia muerto. Era en verano. Gran número de noticieros corrió á la modesta casa que habitaba en Meslin-le-Roi, entre Maisons-Laffitte y San Germain, quedándose asombrados de ver al anciano trabajando en su jardin.

Sin embargo, hacia ya tiempo que veia acercarse la muerte.

Cuando el excelente doctor Augros iba á visitarle á Mesnil, el eminente filósofo le decia, sonriendo y hablando un lenguaje del siglo XVIII: —Ved, doctor, yo siento que pronto iré á reposar en el seno de la naturaleza. Littré se parecia extraordinariamente al busto de Maquiavelo que se vé en los Uffizi de Florencia, con los ojos pensativos, su labio caído, y su cara arrugada. Sabido es que se le ha comparado con un mono: Hubo un tiempo en que circularon con profusion caricaturas en las que se representaba al eminente pensador como un orangutan vestido con el traje de académico.—Littré, decian las gentes de buen humor, desciende de un coco!

—Una sobrina de Lamartine, la señorita Pierredos, definió un dia á Littré diciendo: —Es un santo que no cree en Dios!

No tenemos por qué rectificar ninguna apreciacion de las que nos sugirió la lectura de los periódicos llegados de la corte y que se ocupan de las conferencias de Biarritz.

Desde el primer momento hemos recelado del pesimismo que revelaban los telegramas publicados por *El Globo* respecto al resultado de las conferencias y ahora vemos coincide con nuestro modo de ver un diario de gran circulacion é importancia.

Nos referimos al *Liberál* que ayer mismo comenta un telegrama fechado el 12 en Biarritz y manifiesta su opinion de lo erróneo de los primeros telegramas.

No afirmaremos nada en absoluto; pero el acta que indudablemente se publicará, contendrá las conclusiones ó acuerdos que han de dar mas robusta vida al partido democrático-progresista.

En *El Eco de la Provincia* correspondiente al dia de ayer, hemos leído una estensa descripcion de los festejos con que el pueblo de Ali-

cante ha demostrado su monarquismo, con motivo de ser desde pocas horas la ciudad *herbica*. A decir verdad, *El Eco* viene llenando un gran vacío cuando de referir ciertas cosas se trata; entre los diversos diarios locales que se publican, ninguno ha logrado distinguirse con fantásticas relaciones de desembarque de jesuitas llevando por lacayos á ilustres damas, y aquella descripcion de la verbena de San Juan etc. En tal concepto, no en otro, agradecemos nos cuente *El Eco* esas solemnidades entre las que entran como parte integrante el *Tungo* y la *Habanera*, los vecinos del barrio de San Roque y el *buffet situado* en los salones de la casa del pueblo.

¡Bravo por *El Eco de la Provincia*! Las cosas se hacen bien ó no se hacen. Por nuestra parte creemos que tiene razon el diario conservador en escribir así, tiene por lo ménos la abnegacion de darnos carta blanca para que le rectifiquemos, llamándole al orden.

Todos los periódicos de Madrid vienen dando cuenta de la despedida que merecieron nuestros correligionarios los Sres. Martos, Montero Rios y Echegaray, al salir para la frontera, en donde los esperan Ruiz Zorrilla y Salmeron.

A pesar de los pesares, es lo cierto que del resultado de las conferencias está pendiente lo más importante de la política española y hasta extranjera.

Y no parezca exageracion, pues la prensa nos dá cuenta de que han salido para Biarritz corresponsales de una porcion de periódicos de Madrid, así como de Berlin, Paris y Lóndres.

Esto es historia, no son opiniones nuestras.

Nuestro colega *El Constitucional*, no debe extrañarse de lo que diga la prensa democrática en contra del proceder del gobierno resucitando una ley de imprenta, que el Sr. Castelar, afirmaba muerta ó colgada á usanza de la espada de Bernardo en algun museo arqueológico, pues nada mas justificada que la censura en la presente ocasion que ha sido denunciado *El Clamor*, en tanto que otras dos publicaciones fueron juzgadas por el código penal. Entendemos que una sola ley debe regir en estos casos en vez de obrar á capricho.

¿Si tendremos que convenir en que lo que decia el Sr. Sagasta era pura palabrería? Mucho lo sentiremos.

En la secretaria de la Escuela Normal de Maestras se han recibido los títulos de las siguientes:

Elementales: D.ª Maria de la Asuncion Ruza; D.ª Maria Josefa Ferrer; D.ª Elena Soria y Ayela.

Superiores: D.ª Carmen Rodriguez y Martinez y D.ª Angeles Rodriguez y Martinez.

Las interesadas deberán pasar á recojerlos á dicha dependencia.

Los expedientes instruidos contra las maestras de Petrel, Beniardá y Vall de Laguart, han sido devueltos por el Rectorado á fin de que antes de fallarlos se una á los mismos, con arreglo á las leyes vigentes, una certificacion en que se haga constar que aquellos profesores están pagados de todos sus haberes hasta la fecha.

El maestro de Orihuela, D. José Bueno, ha incoado un expediente de sustitucion.

Ha presentado la renuncia de su cargo el maestro interino de San Vicente, D. Roque Guilló.

En maestro de Benimarfull, ha rendido ya las cuentas que le reclamaba el alcalde de Lliber, correspondientes al tiempo que sirvió la escuela de dicha localidad, resultando, como ya indicamos, que á dicho maestro se adeudan varias cantidades que invirtió en material de escuelas, sin que le fueran abonadas por aquel ayuntamiento.

Ocupándose de la reunion de Biarritz; dice nuestro apreciable colega el *Diario Democrático* de Tarragona:

«Nueva y brillante prueba de la fuerza de nuestro partido será la conferencia anunciada. Cuando al servicio de una idea se ponen el prestigio y la energia de Ruiz Zorrilla, la firmeza de Salmeron, la elocuencia de Mártos, el talento de Montero Rios, la pericia, en fin, y el saber de Echegaray, Figuerola, Chao y Azcarate, por necesidad han de ser los resultados dignos de la causa que junta esas voluntades en la misma comunión de ideas y afectos.

Esta es la hora solemne. Nuestros jefes y amigos van á señalarlos la senda por donde han de enderezar sus pasos los demócratas. Un momento de reposo, y luego á la lucha.»

Respecto del mismo asunto, dice nuestro querido colega *El Mercantil Valenciano*:

«Ninguna cuestion de principios ha de tratarse, resueltas como están todas en el Manifiesto de Abril. ¿Qué dice éste respecto á procedimientos? Que la democracia progresista procurará por todos los medios el triunfo de sus ideales. Los medios son de dos clases: medios de derecho y medios de fuerza; pero no puede usarse de ellos arbitrariamente, sino con sujecion á las circunstancias, que rigen y gobiernan al procedimiento y le dan legitimidad. En circunstancias de fuerza, la democracia progresista considera legítimos los medios de fuerza; en circunstancias de derecho, emplea los medios del derecho.

¿Tenemos hoy medios jurídicos para ganar la nacion á nuestros ideales? Pues esos son los medios de que hemos de valernos. ¿No les tenemos? Pues á la fuerza pediremos el reconocimiento de esos medios de derecho. ¿No es esto claro, sencillo y correcto? De ahí que no creamos probable que en la frontera se discuta sobre verdades tan elementales.

Ni es menos elemental la cuestion de disciplina. Desde los jefes al último soldado, sobre todo impera la obligacion de cumplir lo que resuelva la mayoría.

La unidad de pensamiento y la unidad de accion han de darnos la fuerza, facilitando el triunfo de nuestros ideales. Hé aqui todo lo que nos cumple decir sobre la importantísima cuestion que está sobre el tapete.»

El Tribunal Supremo acaba de declarar que no constituye en ciertos casos, injuria ni desacato el llamar *pastelero* á un alcalde, aunque sea en lugar público y llevando la autoridad municipal su baston que es lo que, al alcalde cuya demanda ha ocasionado esta sentencia, le irritaba mas.

Pues si el llamar á alguien *pastelero* constituye delito, aquí donde tantos y tales pasteles se hacen y tantos industriales de pastelería existen, no habria bastantes cárceles en España para encerrar á los que con justicia, llamarán á los pasteleros, pasteleros.

¿Si aquí al llamar al pan, pan, cuesta un ojo de la cara!

Y hoy que además del fiscal, hay Saladero para los periodistas.

El maestro de Finestrat, D. Juan de Dios Lloret, ha presentado una exposicion al señor Gobernador civil de la provincia, solicitando se le abone la parte que le corresponde de 6626 pesetas que adeuda aquella corporacion municipal por todas las atenciones de primera enseñanza, hasta fin de Diciembre de 1878, segun relacion publicada en circular de 20 de Diciembre de dicho año, á cuya cantidad hay que añadir todo lo devengado por concepto de material, tres trimestres de retribuciones y casa, y uno de sueldo que se adeuda además á dicho profesor desde aquella fecha hasta fin de Marzo último.

GACETILLAS.

Teatro Principal.—Hé aquí la lista de la compañía de ópera italiana que ha de actuar en los primeros dias del próximo mes de Julio en el Teatro Principal de esta Capital.

Direttore artistico, el eminente artista del Teatro Real de Madrid, signor Aristide Fiorini.

Prime donne soprani, signoras Fidi Azzalini, Ilari y Tressols.

Mezzo soprani contralto, signora Mantilla.

Primo Tenori, signori Tamberlick.—Ferrari.

—Bacci.

Primo baritono, signor Puttò.—Ponzini.

Primo baso, signor Meroles.—Soldá.

Basso, cómico, signor Aristide Fiorini.

Seconda donna, signora Morbini.

Comprimaria, signora Estéban.

Comprimario tenor, signor Mingo.

Comprimario baso, signor Ugalde.

Direttore de orquesta, signor A. Reparaz ó signor Urrutia.

Veinte y cuatro coristas de ambos sexos del Teatro Real de Madrid y cuarenta profesores de orquesta.

Abono por 12 funciones.—Palcos principales y plateas, 720 reales.—Palcos segundos, 400 idem. Butacas sin entrada, 120 idem.—Palco corrido primera fila y paraíso, 90.—Segunda y tercera fila del palco corrido, 70.—Lotes de entradas para los señores abonados, 40 idem.

Precios diarios.—Palcos principales y plateas, 90 reales.—Palcos segundos, 50 idem.—Butacas con entrada, 20 idem.—Palco corrido primera fila y paraíso, 10.—Segunda y tercera fila del palco corrido, 8.—Entrada general, 4.

NOTA.—De las doce funciones de abono, tan solo tomará parte el Sr. Tamberlick en cuatro de ellas. El abono queda abierto en la contaduría del teatro de cuatro á siete de la tarde. El Representante, Juan Escribano.

Muerte repentina.—Ayer mañana hubo de llamarnos la atención un gran gentío que se agolpaba a la puerta de una casa de la calle de Pizarro; nos acercamos y pudimos ver no sin gran trabajo, el cadáver de un sugeto, al parecer francés de origen, de edad regular; fué depositado en una camilla y conducido al hospital.

El activo señor Juez de primera Instancia, se personó inmediatamente en el sitio del suceso, dictando las disposiciones oportunas y empezó a instruir el sumario.

También vimos al Sr. D. J. Terencio Javaloyes alcalde, Inspector de orden público, agentes del mismo cuerpo y guardias municipales.

Queriendo averiguar algo, preguntamos y se nos dijo, que el francés se entregaba al vicio de la embriaguez; que la noche anterior había llegado hecho una cuba y se le había encontrado muerto. Otros decían que era un habanero con mucho dinero. No sabemos a punto fijo ni una palabra; tal vez mañana podamos dar más detalles.

Farmacia.—Nuestro distinguido amigo el licenciado D. Emilio Posada, que por razones de salud tuvo que abandonar la corte hace cuatro meses, ha trasladado a la pintoresca villa de Elda su acreditada y bien surtida farmacia de Madrid.

Esta, pues, de enhorabuena tan importante población, y en cuanto a nuestro amigo, tenemos la seguridad de que por su ilustración y competencia y excelentes condiciones de carácter se grangeará muy en breve las simpatías de todo aquel vecindario y el aprecio de los ilustrados facultativos allí establecidos.

Bien hecho.—Leemos en un periódico que en una población de Francia, el municipio ha prohibido el fumar a los jóvenes que cuenten menos de quince años de edad, así como la entrada a casas en donde se expendan bebidas alcohólicas, a no ser que vayan acompañados de una persona mayor.

Notabilidades.—Lo son sin duda la *troup Roberton* que debió anteanoche en el Circo Ecuestre situado en la plaza del Teatro y que dirige el Sr. Fillis. Agilidad, fuerza, destreza, todo lo reúnen, particularmente ella, que a su esbelta y elegante figura, reúne un poder en las mandíbulas, semejante al de la renombrada *Miss Leona Dart*.

Lo es también *Miss Venus* en sus trabajos en el trapecio, pues ejecuta sorprendentes equilibrios en él, y los clowns que en esta función debutaron, supieron mantener en constante hilaridad al público.

El circo estaba casi lleno y lo propio sucederá en las noches sucesivas, porque el espectáculo lo merece.

Por lo que damos la enhorabuena a todos los artistas que en la noche que nos ocupa debutaron, pues obtuvieron buena cosecha de aplausos, y a la empresa porque al fin verá coronados sus esfuerzos con creces.

Juan Herrero.—Pañería de la Juventud. —Plaza de la Constitución, núm. 14.

Esta casa se recomienda por la bondad y baratura de los géneros que en ella se expenden.

El buen tono.—12, Mayor, 12.—Con el nombre que sirve de epigrafe a este anuncio, se ha inaugurado un establecimiento de Mercería y Novedades donde ya su numerosa clientela podrá comprar B. B. y B., vista la bondad y la economía relativa en los géneros a que se dedica.

Especialidades en guantes hilo, mitones, sombrillas, quitasoles, paraguas, autómatas y otros, calcetines crudos, curados y colores, medias, flecos é infinidad de artículos.

Hojalatería.—D. Francisco Candela acaba de instalar su acreditado establecimiento que

desde muy antiguo existía en la calle de Labradores, en el paseo de Mendez-Núñez, núm. 20.

En la elegante y bien surtida tienda, abierta al público desde el domingo último, encontrarán nuestros abonados, a precios sumamente módicos, cuantos utensilios de hoja de lata y latón se quieran.

Se componen y afinan con la mayor perfección, todo clase de instrumentos de música.

También se colocan cristales del tamaño y de la forma que se desee.

Sabido es la destreza y el esmero con que este acreditado industrial confecciona los objetos de su arte, para que nos detengamos a elogiar los que se fabrican en su establecimiento.

El Sr. Candela ha gozado siempre de una justa y legítima fama por la limpieza y perfección con que ejecuta sus trabajos.

El amor.—

El amor cambia nuestro modo de ser.

El amable se hace uraño.

El sábio estúpido.

El elegante, grotesco.

El activo, perezoso.

El modesto, altivo.

El galante, insoportable.

El valiente, cobarde.

Eso cuando el amor no es correspondido ó cuando se ama sin esperanza.

Pero llenad su deseo, colmad, ¡oh mujeres! la dicha que ambiciona el hombre y entonces el cobarde será valiente.

El insociable, galante.

Y el activo, modesto.

Y el perezoso, activo.

Y el indolente, presumido.

Y el grotesco, elegante.

Y el estúpido, sábio.

Y el uraño, amable.

Tiras bordadas y entredoses.—En el establecimiento «La Navarra», calle de S. Francisco, 74, se acaba de recibir un gran surtido a precios sumamente económicos.

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Servera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 39, principal.

Horas de consulta, de diez a una de la tarde.

Mortero.—Se vende a 7 reales cahiz y 6 cuartos barchilla en la calle de las Bóvedas, número 19, frente a la noria y se admiten pedidos para cal a 7 pesetas camino, de la calera situada en la falda del castillo San Fernando.

ACADEMIA DE FRANCES

POR

MONSIEUR P. AMALRIC.

¡No mas gramática Ollendorf!

Veinte y dos años de experiencia adquirida en la enseñanza de dicho idioma en las primeras capitales de España, donde he estado en lucha abierta con varios profesores y sus métodos; los cuales ofrecían enseñar el francés en ochenta lecciones, otros en cien y en seis meses y también sin libros, con hojas volantes escritas ó compendios ó cuadernos, etc.

A pesar de sus ofertas, todos estos profesores que no han podido hacer ni un solo alumno mediano y que se han visto caer por ellos mismos, son bien conocidos en muchas capitales de España, donde los apellidan «engaña bobos.»

Mi método es simple y fácil y sobre todo puramente francés.

Los señores franceses que tengan niños y deseen que estos estudien el francés, como en los colegios de Francia, podrán hacerlo conmigo y mi señora.

Los señores que hayan aprendido francés sin perfeccionarlo, podrán hacerlo conmigo, según sus deseos.

Clase de teneduría de libros por partida doble y aritmética mercantil.

Se enseña a traducir en tres meses.

Mr. Amalric, da lecciones a domicilio en el colegio «La Educacion», en el de señoritas de Santa Catalina, y en su casa, calle de Mendez-Núñez, número 25, piso segundo, desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

LINO ANTON.



SOMBRERERO,

CALLE MAYOR, 11.

Temporada de verano.

Gusto y economía.

Sombreros de jipijapa desde 60 reales en adelante, palma, paja y castor, y un magnífico surtido para niños de ambos sexos.

Calle Mayor, 11.

ACADEMIA DE FRANCES

Y GIMNASIA.

DIRIGIDA POR MM. PALLAS.

18. Calle de San Francisco, 18.

Estos profesores se recomiendan a todas las personas que deseen aprender el idioma francés con una buena pronunciaci6n, un buen estilo y en poco tiempo y por medio de un método especial, además habrá clases de contabilidad en partida doble, correspondencia comercial, caligrafía, dibujo lineal, matemáticas, solfeo y música instrumental. No solamente se enseña el francés sino todas las asignaturas que comprende la carrera de comercio. Los discípulos de francés podrán si gustan aprender la contabilidad, la caligrafía, el solfeo. La gimnasia gratuitamente.

Precios al mes.—Externos, 60 rs.—Lecciones particulares, 60 rs.—2 discípulos, 40 rs.—4 discípulos, 32 rs.—Cursos, 20 rs.—Gimnasia, 20 reales.

Clase de gimnasia higiénica para las señoritas y niñas, precio 20 reales mensuales.

Apertura de un curso de francés el 15 de Junio, precio 20 reales.

Para más informaciones dirigirse a Mr. Gabriel Pallás.

MÁQUINAS E INSTRUMENTOS AGRICOLAS

Arados de todas clases, de hierro, acero y de madera para cultivar tierras diferentes; máquinas de vapor; trilladoras con y sin aparatos para cortar y prensar la paja, segadoras, sembradoras, rodillos, limpiadoras y toda clase de máquinas agrícolas, procedentes de la gran fábrica de R. Hornsbi é hijos, (Limited,) establecida en 1815. Grantham y Londres.

Representante único en esta provincia, D. José Molina, comercio, Alicante.

ESPECTÁCULOS.

CIRCO ECUESTRE.—Gran función para hoy a las nueve de la noche, por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y mimica, que dirige Mr. Fillis.

Entrada para palcos y plateas, 3 rs.—Id. para paraíso, sin asiento, 2.

Imprenta de Costa y Mira.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ

EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots, Chaviots, Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se deseen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, a medida de americana, a la Inglesa, última novedad en dibujos y confeccion según marcan los Figurines, se venderán a 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 500 rs. uno; y si hay quien haga la competencia a esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno, pueden pasar con anticipación a elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas.

Además, también hay un completísimo surtido de Chalinás, cuellos y puños para caballeros, a precios no conocidos hasta hoy.

Se admiten Oficiales y Oficiales.

CALLE MAYOR, N.º 20.

BAJO GARANTÍA DEL GOBIERNO.

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el Gobierno del Estado de Hamburgo y garantizada por toda la hacienda pública. Consta aun de 96.000 billetes con 47.700 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mitad de los billetes. Todos los premios son extraídos en seis sorteos o secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en caso mas feliz:

2.000.000 de Reales.

Indicacion de algunos de los 47.700 premios

Reales	Reales	Reales	Reales
1 de 1.250.000 son.	1.250.000	2 de 100.000 son.	200.000
1 de 750.000 son.	750.000	12 de 75.000 son.	900.000
1 de 500.000 son.	500.000	24 de 50.000 son.	1.200.000
1 de 375.000 son.	375.000	5 de 40.000 son.	200.000
1 de 250.000 son.	250.000	2 de 30.000 son.	60.000
2 de 200.000 son.	400.000	54 de 25.000 son.	1.350.000
3 de 150.000 son.	450.000	104 de 15.000 son.	1.560.000
4 de 125.000 son.	500.000	262 de 10.000 son.	2.620.000

Todos los 47.700 premios ascienden en junto á

46.033.400 REALES.

La casa de banco VALENTIN Y C.^a en Hamburgo vende solamente billetes originales. Todos aquellos que quieran pues participar por la de billetes originales, sirvase hacer sus pedidos directamente á la citada casa, valiéndose de la carta de orden baja adjunta. Se ruega dar á la brevedad posible los encargos de todos modos lo mas tarde á **13 de Julio del año corriente**, á que dia la extraccion principiara.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa por el próximo sorteo:

- 90 Reales por un billete original entero,
- 45 Reales por medio billete original,
- 22 1/2 Reales por un cuarto billete original.

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Direccion general de la Loteria.

Cada orden debe ser acompañada del importe de los billetes encargados en carta certificada en libranza de Giro Mútuo sobre Barcelona, Madrid ú otra plaza principal de España, en billetes del Banco de España, en letra, ó en sellos de correo Españoles. Tan pronto que llegue el pedido se remitiran los billetes originales á todo comitente directamente por el correo

Tambien se acompañará á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues del sorteo se remite inmediatamente la liste oficial del sorteo. Se llevará una nota exacta de los pedidos recibidos, de suerte que no se olvida á ningun tenedor de billete. Además, los premios son publicados en muchos periódicos principales. Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á

VALENTIN Y COMPAÑIA.
CASA EXPENDEDORA PRINCIPAL, HAMBURGO.

á separar

Sirvase indicar á continuacion sus señas exactas y diriginos esta carta de orden en sobre certificado, acompañando al importe.

CARTA DE ÓRDEN

para la casa VALENTIN Y COMPAÑIA, HAMBURGO.

Ruego remita Billete original y en contra acompaño su importe de Reales _____

Nombre y Apellido _____

Residencia: _____

Administracion de correo: _____

Provincia: _____

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante más barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella. 2-4.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Alicante, farmacias de Soler, plaza de San Cristóbal, 11, y Bellido, Isabel II.—Dr. Morales.—Carretas, 39, principal.—Madrid.



A LOS

- carpinteros, herreros y demás oficios.
- Azuclas.
- Hachas.
- Garlopas.
- Cepillos.
- Junteras.
- Guillames.
- Tenazas.
- Alicates.
- Cortafrios.
- Visagras.
- Limas.
- Escofinas.
- Sierras.
- Serruchos.
- Verdugos.
- Compases.
- Terrajas.
- Trincadores.
- Ficheros.
- Saca-bocados.
- Triángulos.
- Barrenas.
- Berbiquies.
- Formones.
- Gubias.
- Roblones.
- Escadras.
- Destornilladores.
- Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESPAÑOLA.

Compañia de Seguros Marítimos, la mas antigua en España.

Representante en Alicante, Heredero de José Carratalá y Blanes, Gravina, 14 y 16.

SEGUROS MARÍTIMOS.

El Representante Subdirector en esta plaza para todo lo concerniente al ramo de seguros marítimos, D. Juan Mas Dols, calle de la Victoria, núm. 5.

A LOS HOJALATEROS

- Hojalatas dulces CA. 10, id. id. CA. CD. (area).—Gufos metal, todos números.
- Estañó superior, Banderary Cordero.
- Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
- Cobre en planchas, varios gruesos.
- Latón en planchas, varios números.
- Diamantes superiores para cortar cristales.
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor 13, 15 y 17.

CAMAS INGLESA

- maqueadas de hierro y de metal fino.
- De un cuerpo.
- De canónigo ó cameras.
- De matrimonio.
- Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
- Antonio Guillen Lopez.—Mayor 13, 15 y 17.

ENRIQUE J. MIRÓ,

SUCESOR DE RAFAEL ABAT,

San Francisco, núm. 21, Alicante.

- Camas de latón doradas y de hierro maqueadas, dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas.
- Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.
- Pianos de venta y alquiler.
- Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.
- Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.
- Lámparas y quinqués de todas clases desde y reales uno en adelante.
- Elegante surtido en objetos de capricho, propios para regalos de boda, etc. etc.
- Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mele Farina.
- Variado surtido de juguetes.
- Máquinas para coser á mano y á pié.
- Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de María Brizard.
- Todos estos articulos y otros muchos á precios sumamente económicos.

ANTONIO GUILLEN LOPEZ.

Calle Mayor, 13, 15 y 17.

- Cubiertos metal blanco.—Cuchillos.—Cuchareños.—Cucharietas para café.—Banderas.—Platillos.—Cafeteras.—Teteras.—Plumeros.—Bugias.—Hules.—Gutzperchas.—Peines.—Batidores.—Planchas vapor y otras.—Llaves inglesas.—Cintas metálicas.—Cepillos todas clases.—Jabones riquísimos de Chipre.
- Rosa Turca.—Tridacio.—Champaca.—Ilang-ilang.—Ambrosia.—Miranda.—Wind-sor.—Glicerine y Kananga.—Vinagrillos.—Cacao.—Kananga.—Champaca.—Ilang.—Agus.—Colonias.—Florida legítima.—Champaca.—Ilang-ilang.—Ateniense.—Aceites.—Pomadas.—Cosméticos y extractos superiores.
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número, 13, 15 y 17, Alicante.